

Industriebetriebe. Drei Mädchen wurden Helferinnen im Oscherslebener Diakonissenheim, und drei Jugendliche wurden republikflüchtig. Nur acht blieben in der Landwirtschaft.

Was es dagegen für Erfolge bringt, wenn sich Partei, FDJ und alle anderen Stellen wirklich um die Jugend kümmern, zeigt die LPG Fischbeck im Bezirk Potsdam. Dort hat man eine Jugendbrigade gebildet und ihr - darauf kommt es vor allem an - eigene Verantwortung übertragen. Jetzt ist das die zuverlässigste Brigade der Genossenschaft. 1957 erntete sie auf dem von ihr bearbeiteten Boden 600 Doppelzentner Silomais je Hektar und 40 Doppelzentner Weizen je Hektar. Es ist auch gar nicht so unwichtig, daß aus den Mitgliedern dieser Jugendbrigade inzwischen sechs junge Ehepaare geworden sind.

Viele LPG-Vorstände werden, wenn man sie fragt, ob bei ihnen die volle Gleichberechtigung der Jugend verwirklicht ist, ganz schnell und sicher mit ja antworten. Aber trotzdem stimmt das oft nicht. Dafür ein Beispiel: In der LPG Danna, Kreis Jüterbog, arbeitet der Genossenschaftsbauer Otto Westphal, ein durchschnittliches LPG-Mitglied; und es arbeitet dort die junge Genossenschaftsbäuerin Ruth Girnd.

Der Bauer Westphal erhielt für 355 im vergangenen Jahr geleistete Arbeitseinheiten 3674 DM in bar. Die Jugendfreundin Ruth erhielt für 455 Arbeitseinheiten 4703 DM. Der Bauer Westphal erhielt außerdem Naturalien im Werte von 284 DM, die FDJlerin erhielt Naturalien im Werte von 364 DM.

Aber jetzt kommt der große Unterschied! Der ältere Genossenschaftsbauer bekam außerdem 1691 DM in Geld und Naturalien für seinen Bodenanteil von 6,89 Hektar. Die junge Bäuerin dagegen, die vorher kein Land gehabt hatte, bekam nichts. Der Bauer Westphal erzielte aus seiner individuellen Wirtschaft eine zusätzliche Einnahme von 6148 DM. Die Freundin Ruth Gimd hat keine individuelle Wirtschaft und damit keine zusätzliche Einnahmequelle.

Der genannte Genossenschaftsbauer verdiente im vergangenen Jahr also insgesamt 11 797 DM, aber das Mädchel, das 100 Arbeitseinheiten mehr als er für die genossenschaftliche Wirtschaft geleistet hatte, verdiente nur 5067 DM, das ist noch nicht einmal die Hälfte.

Das ist anormal! Es gibt Empfehlungen des zentralen LPG-Beirates dazu, wie man dem abhelfen kann. Jedem jugendlichen Mit-